
 

 

 

 

 

 

 

 

10 月 13 日(火)から２学期がスタ－トし一週間が過ぎましたが，子供たちは新しい生活様式を保
ちながら元気いっぱいに生活しています。 
今年は，休校中の学習の遅れを取り戻すため，学期間休業も二日間短縮となり，三日間の学期間

休業をはさんでの２学期のスタ－トとなりました。 
遡ること，10 月９日(金)の終業式では，小松冴空さんと大貫瑛土

さんが１学期に頑張ったことやできるようになったことを生き生き
と話しました。 
２学期の始業式では，出村慈雨さんと小林侑愛さんが明確な目標を 

掲げ，堂々とした態度で抱負を述べました。続いて，校長の話では，
あきらめない心で挑戦し抜く２学期にと呼びかけました。 
また，この日から「あいさつ広げ隊」に，新たに８名のメンバ－が

加わり，あいさつの輪をさらに広げていくことを約束し合いました。 
 今後もコロナ禍は続き，インフルエンザが流行する季節も迎えます。 
油断することなく万全な安全対策を講じながら，子供たちのためにで 
きることを模索し，工夫しながら教育活動を進めてまいります。 
２学期も，保護者の皆様，地域の皆様のご理解とご協力を，何卒よ

ろしくお願いいたします。 
 

  
 
先述の通り，２学期開始にあたり，始業式の校長講話では，

「あきらめない心」について，以下のような話をしました。 
 
２学期の始めにあたり，皆さんに「あきらめない心」につい

てお話します。 
皆さんは，「カマス」という魚を知っていますか？「カマス」

は，鋭い歯をもった肉食のとても怖い魚です。 
そのカマスを使った有名な実験があります。まず，大きな水

槽を透明な板で仕切ります。次に，一方にはお腹を空かせたカマスの群れを，もう一方にはエサと
なる小魚を放します。すると，カマスたちはエサを求めて，何度も何度も透明の板に体当たりをし
ます。頭からぶつかって傷ついたりもしますが，それでもエサをめがけて突進します。  
一週間後，透明の仕切り板をそっと外します。この後，カマスはどうしたでしょう･･･。自由に

エサを食べ始めると思いきや，カマスたちは目の前の小魚に反応せず，エサを食べようとしません。
なぜ？もう目の前の壁は外されているのに･･･。何度突進しても，透明の板の壁にはね返されてし
まったカマスたち。その繰り返しの中で，カマスたちは，自分自身の中に「もう食べられない，い
くらやっても無理だ！」というあきらめの心，つまり，“見えない壁“を作ってしまったのです。
もしも，カマスたちに，あと一回挑戦する勇気があれば，美味しいエサにありつけたのに･･･。 
皆さんは，今日，「新しい目標」を立て，２学期のスタ－トを切りました。目標に挑戦する中で， 

思い通りにならなかったり，何度やってもうまくいかなかったりすることもあるでしょう。その時
こそ「あと一回！」「今度こそ！」と，勇気を出して「心の壁」を打ち破り，あきらめない心で挑戦
し続けましょう。「やった，できた！」と思える瞬間は，必ずやってきます。 
「目標達成！」の喜びを存分に味わえる２学期にしていきましょう。 

 
 

あいさつ広げ隊 新メンバ－ 

No 氏  名 学年 

19 杉浦  昊樹 ２ 

20 大谷  羽菜 ３ 

21 鈴木 こころ ６ 

22 藤村 侑ノ介 １ 

23 駒場  優愛 ５ 

24 大   優空 ２ 

25 渡辺  佳音 ５ 

26 福田  紗生 ２ 

月/日 曜 行 事 可･否 月/日 曜 行 事 可･否 

11/  4 水 就学時健康診断 実施 11/ 13 金 遠足（1～4年） 実施 

11/  6 金 おにぎりの日 実施 11/18・19 水･木 修学旅行 実施 

11/ 11 水 小中合同挨拶運動 実施 11/ 24 火 盲学校との交流 中止 

やさしく かしこく たくましく 笑顔かがやく城西の子 

宇都宮市立城山西小学校 市川 文人 

学校だより   Ｒ２．10．20 

 

透明の仕切り板 板を外した後 

カマス 小魚(エサ) 仕切りがある時と同じ 



 

 

 

９月 26日(土)「一致団結 勝利をめざせ！心を一つにワンチ－ム」のスロ－ガンのもと，地域合

同運動会が開催されました。コロナ禍の開催のため，今年は，地域の方々の参加はありませんでし

たが，皆様の思いを私達の心に留めたいと考え，地域合同運動会の名称のまま実施いたしました。 

 当日を迎えるまで，６年生 17 名は，素晴らしいリ－ダ－シップを発揮し，見事にチ－ムをまと

め上げ，特に，伝統の応援合戦には，７月から多くの時間と情熱を注いできました。また，６年生

の熱い思いに応えようと，下級生もしっかりと呼吸を合わせ全力で練習を重ねる中で，「まるで兄

弟のような強い絆」で結ばれながら本番を迎えました。 

 当日は 10 種目に縮小しての実施となりましたが，一つ一つの競技に目を輝かせながら精一杯取

り組む児童の姿に，本当に感動しました。また，保護者の皆様にも，様々なコロナ対策にご協力を

いただき，お陰様で素晴らしい地域合同運動会が開催できました。 

 この大成功の地域合同運動会を明日への希望に変え，新たな挑戦を開始してまいります。 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10月７日(水)に，今年度初めての授業参観・学級懇談会を実施しました。 

 密を避けるため，出席番号で前半と後半に分け，教室では授業参観，体育館では校長による学校

経営方針の説明を交互に行いました。授業参観は通常の半分の時間でしたが，子供たちが真剣に学

習の取り組む姿をご覧いただきました。 

 学級懇談会では，新学習指導要領に基づく学習指導の展開や通知票の評価の観点についての説明

と子供たちの学校や家庭での生活の様子についての話合いが行われました。 

 制限はございましたが，多くの方々にご参加いただき，本当にありがとうございました。 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

徒競走 障害物競走 

送走 

それゆけだるまちゃん 心を一つに 城西ハリケ－ン 

応援合戦 全校リレ－【女子】 全校リレ－【男子】 優勝は赤組 ６年生全員集合 

英会話の学習 2 分の 1成人式 社会科でのグル－プ学習 学校経営方針の説明 

先日の通知でお知らせした通り，新型コロナウイルス感染拡大防止の対

策のために必要な学校教育活動を支援する目的で，10月から２月末日までの

期間で，萩埜 晴代 非常勤講師(月・金勤務)と岩泉 健太 学習支援員(火・

水勤務)が本校での勤務を開始いたしました。 

 萩埜非常勤講師は，各学年の授業や三密を避けるための環境づくり，箏の

授業等の支援を，岩泉学習支援員は，消毒などの感染症対策や授業のサポ－

ト等の支援を行っています。どうぞ，よろしくお願いいたします。 

 

萩埜非常勤講師 

岩泉学習支援員 



 
 


